

Québec, le 3 juillet 2023

STARS Steering Committee
The Association for the Advancement of Sustainability
in Higher Education (AASHE)
2401 Walnut Street, Suite 102
Philadelphia, PA 19103 USA

**Objet : Soumission du dossier de candidature de l'Université TÉLUQ
pour la certification STARS**

Madame,
Monsieur,

C'est avec fierté que l'Université TÉLUQ soumet pour la première fois sa candidature en vue d'obtenir une certification STARS à l'Association pour l'avancement de la durabilité dans l'enseignement supérieur (*The Association for the Advancement of Sustainability in Higher Education, AASHE*).

L'Université TÉLUQ est la seule université francophone entièrement à distance en Amérique du Nord. Ses étudiantes et ses étudiants jouissent de la plus grande flexibilité, car sa formule originale leur permet de réaliser des études où et quand ils le désirent, au rythme qui leur sied, sans devoir se déplacer. Ils bénéficient du soutien individualisé d'une personne professionnelle lors de l'inscription à chacun de leur cours. De cette façon, l'Université TÉLUQ garantit l'accessibilité et la démocratisation des études supérieures aux quelque 20 000 personnes qui y étudient chaque année. En outre, elle offre plusieurs programmes et cours portant sur des concepts et des défis du développement durable. Ainsi, les valeurs du développement durable (sociale, environnementale et économique) font partie de la raison d'être de l'Université TÉLUQ depuis sa création, il y a 50 ans.

Dans son plan stratégique 2021-2024, l'Université TÉLUQ a annoncé sa volonté de formaliser davantage son engagement en développement durable. En premier lieu, elle a souhaité faire un état des lieux de l'intégration du développement durable (via la certification STARS) qui lui servira pour

...2

améliorer sa performance environnementale et sociale. En 2022-2023, la politique institutionnelle en développement durable a été entièrement révisée et approuvée par le conseil d'administration. Un énoncé d'engagement institutionnel en développement a également été ajouté sur son site Internet. En outre, afin d'intégrer les enjeux du numérique responsable – inhérents au fonctionnement de l'Université –, elle a créé un guide pour sensibiliser les étudiantes et les étudiants à l'importance d'inclure et d'adopter des pratiques responsables dans leurs études à distance. Enfin, elle a ajouté l'empreinte de ses activités numériques dans son inventaire des émissions de gaz à effet de serre.

L'Université TÉLUQ est convaincue que la certification STARS sera une source de mobilisation de ses parties prenantes, ainsi qu'une source de motivation et un guide pour améliorer la durabilité dans les développements l'établissement.

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes sentiments distingués.

La directrice générale



Lucie Laflamme, LL. D.

Quebec, July 3, 2023

STARS Steering Committee

The Association for the Advancement of Sustainability in Higher
Education (AASHE)

2401 Walnut Street, Suite 102

Philadelphia, PA 19103 USA

Subject: Submittal of a STARS rating application for Université TÉLUQ

Dear Sir/Madam,

It is with great pride that Université TÉLUQ submits its first application for a STARS rating to the Association for the Advancement of Sustainability in Higher Education (AASHE).

Université TÉLUQ is the only exclusively online French-language university in North America. Students enjoy great flexibility as this unique formula allows them to pursue their studies when and where they desire, at their own pace, without having to travel to campus. They benefit from individual mentoring by a professional tutor in each of the courses in which they register. In this way, Université TÉLUQ guarantees the accessibility and democratization of higher education to some 20,000 people each year. It offers several courses and programmes on the concepts and challenges of sustainable development. Thus, the values of sustainable development (social, environmental, and economic) have been part of the University's mission since its creation, 50 years ago.

In its 2021-2024 Strategic Plan, Université TÉLUQ announced its desire to formalize its commitment to sustainable development. Firstly, the University wanted to take stock of the integration of sustainable development (via the STARS certification), which will help improve its environmental and social performance. In 2022-2023, the University's institutional Policy on Sustainable Development was entirely revised and approved by the Board of Directors. An institutional commitment statement to sustainable development was added to its website. Furthermore, in order to integrate the challenges of Green IT—inherent to the operation of the University—it has created a guide to raise students'

.../2

awareness of the importance of adopting responsible practices in their online studies. Finally, it added an assessment of the carbon footprint of its digital activities in its greenhouse gas inventory.

Université TÉLUQ strongly believes that the STARS rating will be a vehicle for mobilization of its stakeholders, as well as a source of motivation and a guide to further improve sustainability in the development of our institution.

Best regards,

Lucie Laflamme
Chief Executive Officer

Version anglaise